

PALMA

Por esta.—Comunica la Benemérita del puesto de San Severa haber detenido a cuatro individuos presuntos autores de una estafa de madera de la propiedad del vecino de La Puñola don Pedro Garau.

Dichos individuos con la madera de referencia y 58 pesetas que fueron recuperadas han sido puestos a disposición del Juzgado.

A Capuchinos.—Han sido detenidos y conducidos a Capuchinos unos muchachos que acudían todas las noches a la calle de la Platería promoviendo alborotos.

Por maltrato.—En Montuiri la Benemérita denunció al Juez municipal de la misma a un individuo por haber maltratado con un látigo a un muchacho de once años produciéndole varias contusiones.

Caida de un ciclista.—Ayer al mediodía un joven que iba montado en una bicicleta por la calle de Jaime II, le patinó la máquina a causa de la humedad del piso dando un fuerte batacazo.

Fue asistido por varios transeúntes y acompañado a la Casa de Socorro donde fue curado.

Por hurto.—Da cuenta la guardia civil del puesto de Petra de haber detenido a un vecino de la misma presuntamente autor de la sustracción de una gallina propiedad de su convecino.

Bendición aplazada.—La bendición de la imagen de María Auxiliadora, que estaba anunciada para el próximo domingo día 25, en el Oratorio de los Exploradores, ha sido aplazada hasta el siguiente domingo día 1.º de Junio.

Oportunamente publicaremos el programa de la fiesta, que según nos enteramos revestirá especial esplendor.

Conferencia que no llega.—Hemos dejado de recibir la conferencia de Barcelona del miércoles, que tenemos abonada. Ignoramos la causa.

De Algaida

Por la noche del próximo pasado lunes, el Sr. D. José Font y Fargas dió en este pueblo una conferencia sobre la Confederación Católica Agraria Nacional. Esta tuvo lugar al aire libre por no haber aquí local alguno capaz de contener a la numerosa concurrencia que asistió a ella.

Presentado por el señor Cura-párroco habló el conferenciante del objeto del Sindicato católico-agrario, de sus principales secciones del mismo, de su admirable propagación, de los satisfactorios resultados obtenidos desde su creación y del espíritu cristiano que ha de animar a todos los socios. No faltaron calurosos y merecidos aplausos.

Los comentarios que se han hecho y continúan haciéndose acerca de la notable conferencia del señor Font y Fargas son muy favorables a la obra magna de la Confederación Católica-Agraria, siendo por tanto de esperar que la labor del entusiasta propagandista será altamente provechosa a este vecindario, particularmente a la clase que se dedica a la agricultura, desde los puntos de vista religioso, moral y económico.

De Cás Concos

Desde el púlpito, el domingo pasado nuestro respetado Vicario había invitado a todo el vecindario a la conferencia católico-agraria que debía darse hoy.

Fue una novedad, y en los tres días transcurridos es el tema obligado de todos los grupos y reuniones. El espíritu de los humildes campesinos estaba predisposto para recibir las hermosas doctrinas de asociación que había de escuchar, causados de soportar la tiranía del egoísmo del intermediario.

Llega el conferenciante don José Font y Fargas acompañado del presbítero don Sebastián Caldentey y el Ilustrado Maestro de la escuela nacional del Carrizó.

Añade la muchedumbre a la plaza pública, donde se había preparado modesta tribuna.

Aparecen los distinguidos huéspedes acompañados del señor Vicario y el bondadoso presbítero D. Guillermo Vaquer. Hace el Vicario la presentación del conferenciante, exhortando a la muchedumbre a que escuche con fervor, para que se capacite de las enseñanzas y ponga en práctica las ideas que se van a desarrollar, por los beneficios que pueden obtener.

Empieza el señor Font y Fargas poniendo de relieve los inmensos beneficios que obtendrá el agricultor de despojarse de ese estricte y aislamiento que siempre le ha caracterizado, unirse, agruparse, formando un para obtener de sus productos arrancados a la regada con su sudor, paciencia, fatigas, y regados con su amor, un beneficio remunerador a sus constantes sacrificios, en vez del mequino valor que se le amaño señalar al acaparador.

No deja tampoco de señalar la ayuda pecuniaria que prestan a dicha entidad algunas casas de banca y la facilidad con que pueden hacerse las operaciones de compras y ventas, el conocimiento que se puede tener de todos los mercados y los precios que en ellos rijan, pudiendo así prescindir de esos censuosos estancos intermediarios donde se falsea el valor y calidad de las mercancías agrícolas regionales, reduciendo siempre en perjuicio del productor y el consumidor, que el uno ve menguado el valor y el otro tenerlo que adquirir a precios fabulosos; naciendo de aquí los odios y antagonismo entre uno y otro, y aumentando el malestar que experimenta la sociedad en todos sus grados.

Toca lo mismo las ramificaciones que del organismo se derivan en cuanto a socorros y préstamos y concluye abogando por la unión fraternal de todos, dándose el abrazo amoroso que Jesucristo nos enseñó.

Una salva de aplausos corona la amenísima oración del conferenciante, y la muchedumbre se dispersa animada de los mejores deseos, que ojalá fructifiquen y den el resultado a que es acreedora la humanitaria institución.—36. T.

20 mayo de 1918.

Política local

Ayer recibimos del Jefe del partido conservador de Mallorca don José Socias la siguiente nota oficiosa:

«El silencio del partido conservador ante la reiterada insistencia de que éste cede un puesto a los mauristas en la candidatura de Senadores, exige una rectificación, cuya omisión o demora para después de las elecciones de Diputados a Cortes sería incorrecta y quizás podría estimarse como habilidad poco recomendable.

Conste, por lo tanto, que la noticia es inexacta.»

Ayer mañana embarcó para Ibiza el candidato ministerial a diputado por dicha isla don Bartolomé de Rosselló.

Con objeto de ayudar a los trabajos de propaganda electoral llevöse consigo un automóvil.

Hablamos anteayer con el señor de Rosselló y se nos mostró muy animado respecto a su elección.

Por otra parte, sabemos que valiosos elementos de esta isla, que tienen arraigo en Ibiza, han ofrecido al señor de Rosselló su apoyo en la lucha que se avecina.

Elio hace presagiar que la lucha en Ibiza será muy reñida.

Entre los elementos mauristas reina agitación, deseando muchos de ellos que el partido no se contente, como en anteriores elecciones, con el acia de don Antonio Maura, que sus enemigos políticos respetan.

No cesan tales elementos en su campaña para conseguir su intento y no sería extraño que antes de la proclamación de candidatos, se acordara designar otro nombre para luchar junto con el señor Maura, pues entienden los repetidos elementos que estando el señor Maura en el poder no son las circunstancias las mismas que en otras contiendas electorales, y además quieren consultar al cuerpo electoral para saber la fuerza con que cuentan en la opinión, ellos y los otros partidos.

Hemos recibido la siguiente nota oficiosa:

«Reunido el Comité provincial del partido reformista con los representantes de varios pueblos, acordó ratificar el acuerdo anteriormente tomado sobre la conveniencia de presentar un solo candidato para la próxima lucha, y a fin de facilitar el acuerdo con los demás partidos de la izquierda se abstiene de presentar candidato propio dejando la designación a los partidos republicano y socialista.

Esto no obstante, se acordó apoyar la candidatura que en definitiva presenten los partidos republicano y socialista.»

Hemos hablado con un primar del partido liberal y nos ha manifestado que podíamos rectificar cuantas noticias se han propalado sobre la elección de Senadores y de la indicación y combinación de nombres, puesto que el Comité para nada se ha ocupado aun de este asunto. Solo puedo decir que a su tiempo y dentro de la perfecta inteligencia que mantenemos con el partido conservador nos ocuparemos de ello en términos de completa armonía.

En el Socorro

Dedicados a Santa Rita de Casia, celebráronse ayer en la iglesia del Socorro, que regentan los PP. Agustinos, solemnes cultos.

El altar mayor, hallábase profusamente iluminado, y adornado con sencillez y buen gusto.

A las 10 y media se celebraron los oficios divinos. Actuó de celebrante el Padre Juan Serra, actuando de Ministros el Padre Constantino Malumbres y el Rdo. Bartolomé Font.

Ocupó la Catedral del Espíritu Santo el Padre Felio Sánchez.

La capilla de Santa Cecilia interpretó con gran ajuste la delicada partitura del maestro don Pablo Coll, dirigida por el mismo, tomando parte los elementos de la expresada Capilla, y los amateurs señores Ferrer, Piffa, Vázquez y Bosch.

Durante todo el día inmenso gentío pasó por el camerino de Santa Rita, para adorar la imagen y recoger las rosas benditas.

Crónica de Sports

Hiptismo
El tiempo no quiso ayer tarde que se celebrara el anunciado concurso de circensepción.

Desde por la mañana no cesó de llover y el campo se encontraba en malas condiciones.

De permitido el tiempo, la prueba de ayer se celebrará esta tarde a las 4 y media.

Los caballos inscritos son los siguientes: «Espolón» caballo castaño, escudido; bresto modificado que montará el Teniente de Artillería don Antonio Uria.

«Delito» caballo castaño obscuro señor Uria.

«Edema» tordo raza española Teniente don Luis Gibert.

«Retrasado» alazán hispano árabe señor Gibert.

«Cientes» castaño claro irlandés Teniente don José Marqués.

«Cácula» yegua castaña Oloff Capitán de Artillería don Germán Castro.

«Fremontado» Caballo castaño raza española Teniente don Ramón Muñiz de Dragones de Montesa.

«Callar» caballo tordo español Teniente don Manuel Mejía de Dragones de Santiago.

«Manchego» caballo castaño español capitán Cazadores de Tetuán don Bartolomé Guerrero.

«Fajero» caballo negro español Capitán de Dragones de Montesa don Rafael Arana.

«Dragón» caballo tordo español Teniente don Ramón Muñiz de Dragones de Santiago.

«Alejar» caballo castaño obscuro anglo normando Teniente de Artillería don Jaime Andradé.

«Alfonso» caballo obscuro anglo normando señor Andradé.

«Kokilis» caballo castaño irlandés don Germán Castro.

«Recatón» caballo castaño anglo árabe Teniente de Artillería don Santiago Durán.

base cuadrangular va bordeado de artísticas guirnaladas.

Dicha columna descansa sobre esbelta base de forma ovoidal semi concava en sus caras anterior y posterior y semi convexa en las de ambos lados.

La altura total de la columna y base será de unos cuatro metros.

El dibujo es obra del arquitecto señor Aleñá y el autor del boceto en barro es don Miguel Arcas, a quien ha sido encargada la confección del busto y la columna que ha de ser de mármol blanco.

La base será construida de piedra caliza de Binisalem.

La obra deberá estar terminada el día 14 de Junio próximo para cuyo día está señalada la inauguración.

Cuestiones obreras

Los barberos a la huelga
Hemos recibido la siguiente carta: Señor Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor mío: Desearía de su digna dirección insertara estas cuatro líneas. Dándole las gracias anticipadas, La «Prosperidad», Sociedad de oficiales barberos de Palma.

Reunidos en junta general extraordinaria el día 21 del corriente para constatar a la petición de los patronos y no queriéndonos ceder a la abolición de ir mancomunadas las propinas entre patronos y obreros se acordó declarar la huelga general del oficio para el día 27 del corriente.

Audiencia

Sentencias
Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Jaime Rosselló acusado del delito de injurias y por ella se absolvió libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de la Catedral contra Rafael Juan Tomás, acusado del delito de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de la multa de 125 pesetas.

Señalamiento

Para esta mañana a las diez y media está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra Antonio Font, acusado del delito de lesiones.

Representará el Ministerio público el Abogado Fiscal sustituto señor Barceló.

La defensa del procesado estará a cargo del Abogado don José Planas.

EN EL ATENEO MARIANO

Conferencia y concierto

Anteayer tarde, como anunciáramos, organizada por la Academia del Magisterio, instalada en el citado Ateneo, dió su conferencia desarrollando el tema *El Quijote por dentro y por fuera* el joven e ilustrado Catedrático de Literatura de la Escuela Normal de Maestros don Salvador Roselló.

Empizó justificando la elección del tema por el deseo, siempre latente en él, de dar a conocer las bellezas contenidas en *El Quijote*, bellezas desconocidas para muchos españoles, no solamente para mallorquines, como reconoce el ilustre cervantista señor Rodríguez Marín, en el prólogo de su edición comentada del *Quijote*.

Trató de los principales comentarios que ha tenido la inmortal obra de Cervantes, recordando aquellas palabras de Saavedra Fajardo, según las cuales *El Quijote* es un ara a la cual hay que acercarse con mucha veneración y respeto.

Puso de relieve que *El Quijote* es de aquellas obras que merecen ser leídas para saborear su belleza, mucho más en los tiempos actuales en que su adquisición es asequible a todas las fortunas, no como otras bellezas, cuando como ejemplo las de Mallorca, de que no todos pueden disfrutar.

Encomió la moralidad del *Quijote* y su distinción, tan diferente de otras obras de autores como Boccaccio y Rabelais, cuya lectura, aunque provoca la risa, no es recomendable, en cuanto a su aspecto moral.

Trató finalmente del estilo de Cervantes en el *Quijote*, mostrándose de acuerdo con Menéndez y Pelayo, que dice que la fuerza de creación es tal que los personajes llegan a hablar en estilo propio y queda eclipsado el estilo del autor; y justificó la intronización de ciertas historias secundarias en el *Quijote*, (como *El curioso impertinente*, *La pastora Marcela*, *El cautivo*), por entender que la obra de Cervantes es una síntesis de todo lo literario conocido en su tiempo.

Estudió a continuación la parte interna del *Quijote*, poniendo en parangón las características de sus dos personajes principales: el idealismo de don Quijote y el materialismo de Sancho Panza, enalteciendo, cual se merece, todo valor ideal, sintetizado en la conducta y manera de ser del glorioso caballero.

Se refirió a la fuerza expansiva del *Quijote*, que ha llegado a todos los países y todas las lenguas, y de ello dedujo la necesidad de que todos los españoles rindan merecido culto al *Quijote*, cuya vida, dijo, va ligada a la de España.

La conferencia del Sr. Roselló (a la cual precedieron unas palabras de bienvenida leídas por el Presidente de dicha Academia señor Sancho Llodrà) fué interrumpida varias veces por los aplausos, que se redobó al final.

Luego el Catedrático de dicha Escuela don Rafael Balaguer dió el concierto de guitarra, cuyo programa ya conocen nuestros lectores.

Para aquellos que no le conocían, quedó el señor Balaguer calificado muy justamente de notable concertista y para aquellos que ya le conocían no hizo sino acrecentar su fama.

Buena prueba de ello fué la ovación con que se le acogió y las nutridas salvas de aplausos que coronaron cada una de las interpretaciones acabadas y afiligranadas que constituyen el programa; aplausos que le obligaron a dar una pieza de plus: la Jota de Tárraga.

Finalmente el P. Guimarsá pronunció breves palabras de agradecimiento, tanto para la concurrencia como para los señores Roselló y Balaguer.

La numerosa y distinguida concurrencia (entre la cual figuraban casi todos los Profesores y Profesoras de ambas Normales) salió muy satisfecha de la velada celebrada.

De Sociedad

Ayer por la mañana se recibió en Palma la triste noticia de haber fallecido en Oria, víctima de la gripe, a los 22 años de edad, la distinguida señora doña Angela Such, esposa de nuestro joven paisano don Antonio M.º Qués, é hija política del importante comerciante de ésta don Antonio Qués. Ja quien enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha regresado de Barcelona el distinguido propietario don Guillermo Costa.

Habiéndose agravado en su dolencia anoche fué visitado el Médico Director de la Casa de Socorro don Bartolomé Gayá. Hacemos votos por su restablecimiento.

Para Ibiza y Valencia salieron ayer, en el vapor «Vicente Fuchols», don Angel Muñoz don Bartolomé Ramis, don Julián Enrique, don José Sánchez, don José M.º Vidal, don José Costa y don Roberto Real.

De Binisalem

Es de aplaudir la conducta de nuestras Hermanas Trinitarias, faltos aquí de teatros y centros de reunión, son ellas las que toman la delantera sacrificándose en aras de nuestro querido pueblo, enseñando a sus más capaces discípulas para que disfrute alguna que otra tarde un rato de alegría y compañerismo nuestra sana y buena juventud que ansiosa cuida complacer tan buena intención y tan necesaria para el pueblo de Binisalem.

Un aplauso merecen las señoritas que tomaron parte en la función de ayer, y sobre todo Juana Ana Company, Juana Real, Juana Vidal, y María Pons que patentizaron de una manera clara y sabiamente el fin que con estos actos se busca.—C.

Las elecciones provinciales

El Real Decreto de Gobernación dispone lo siguiente: Artículo 1.º Las elecciones de diputados provinciales que hablan de celebrarse en la primera quincena del mes de junio próximo, con arreglo a lo prevenido en el Real decreto de 23

de diciembre último, tendrán lugar el día 6 de julio del presente año.

Art. 2.º Los diputados electos tomarán posesión el primer día útil del mes de agosto siguiente a la elección.

Art. 3.º Las actuales Comisiones y Diputaciones provinciales, no mediando causas especiales de cesación, continuarán en el ejercicio de sus funciones tal y como se hallen constituidas, hasta que se posesionen de sus cargos los diputados electos, conforme a las prescripciones de este Decreto y demás disposiciones vigentes.

Art. 4.º Queda en vigor a todos sus demás efectos el Real decreto de 23 de diciembre último.

Mercado de Inca

Almendrón, de 146'00 a 00'00 pesetas los 12'32 kg. (quintal).
Trigo, de 00'00 a 00'00 pesetas los 74'80, litros (cuartera).
Candeal, de 00'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 18'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 15'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 14'00 a 00'00 id.
Habas para cocer 30'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 26'50 a 00'00 id.
Id. para ganados, 26'00 a 00'00 id.
Maíz, de 34'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 5'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 4'50 a 00'00 id.
Garbanos, de 39'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id, la arroba.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Misión en obsequio de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa: Exposición a las siete y media y Misa de María durante una misa; a las nueve Misa cantada; por la tarde a las ocho Rosario, Misa de María, sermón por un Padre de la Misión y solemne reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. de la Soledad en las Misiones.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Neri en honor de su glorioso Patriarca y Fundador San Felipe: Exposición a las diez, cantándose en seguida Tercia y la Misa mayor; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, la devoción del Mes de Mayo y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno
Continúan en la Inmaculada Concepción (Santa Catalina) dedicadas por las Hijas de María a su Augusta Madre: Exposición a las siete y media y Misa mayor; por la tarde a las ocho Rosario, Triduo predicado por el Rdo. don Nicolás Saggese, catedrático del Seminario, solemne ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.ªjestad.

Otras funciones
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

CINE MODERNO

HOY A LAS SEIS TARDE
Las mujeres y las naranjas

Uno de los mayores éxitos de la temporada.—Suntuosidad en la presentación.—Espléndido y variados virajes.—Modernísimo argumento que se sale de la vista.

LA L. K. O. en dos partes, AMBROSIO ECLIPSE A SERLOK HOLMES.

Servicio de veleros

Entre Palma y Continente
El día 24 de Mayo saldrá de Palma para Valencia, el pallebot **JUANITO**

El día 24 de Mayo saldrá de Palma para Alicante, el pallebot **JAIMÉ**

El día 24 de Mayo saldrá de Palma para Barcelona, el velero **RAMONA**

El día 24 de Mayo, saldrá de Barcelona para Palma, la balandra **LEONOR**

PARA INFORMES
En Palma: Avenida Alejandro Roselló 116, 28 y 30.
En Valencia: Colón, 64.
En Alicante: Hijo de Juan Mas Deis 7.
En Barcelona: Cristina, 12.

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 21 a las 24

La firma

Paris.—Según «L'Echo de Paris» el tratado de paz deberá quedar firmado del 5 al 8 de junio.

En Etenach

Berlin.—Las tropas gubernamentales han entrado en Eisenach, donde ha sido proclamado el estado de sitio.

Sesión del Consejo superior económico

Paris.—Según un despacho oficial el Consejo superior económico celebró sesión el día 19 del actual en el ministerio del Comercio bajo la presidencia del Lord Director general de Abastecimientos.

Pizento presentó una memoria de mostrativa de que desde diciembre a mayo se han distribuido 1930 millones en víveres importados de América.

El Consejo adoptó medidas para conlugar el control de transporte de víveres y demás mercancías por la vía del Danubio a una comisión interaliada a fin de asegurar los transportes máximos con la libertad y rapidez compatibles con las necesidades materiales.

El Consejo pidió a la Sociedad de la Cruz Roja que acudiera a luchar contra la propagación de la epidemia especialmente al sudeste de Turquía.

También pidió la ayuda de los gobiernos aliados para comprar transportes de material sanitario.

Se acordó que el Consejo daría a la Liga de las Naciones toda clase de asistencia y se designó a una comisión que actuará en su nombre en cooperación con la Liga.

Discutió después el Consejo la oportunidad de continuar dando ayuda económica a los Estados que piden socorros combatiendo a vecinos, haciendo caso omiso de las decisiones de la conferencia de la paz.

Clemenciu contesta al delegado alemán

Paris.—El presidente del Consejo M. Clemenciu en nombre de los aliados, ha contestado a la nota del delegado alemán como responsable de la guerra, diciendo que «en la nota del ministro de Negocios Extranjeros americano de 5 de Noviembre de 1918 que invocais en defensa propia cuyos términos aprobais queda declarada la obligación de reparar los daños resultantes de la agresión de Alemania en tierra, en el mar y en vía aérea y por tanto Alemania en noviembre de 1918 reconocía su agresión y responsabilidad y hoy no puede negarse al principio que sostenía el delegado alemán.

Que el pueblo alemán no es responsable de las decisiones de anteriores gobiernos y no tiene fundamento en derecho internacional, pues en este caso bastaría la transformación de un gobierno para extinguir la obligación que pesa sobre la nación.

Alemania no defendió este principio respecto a Francia en el año 1870 y no lo reconoce en 1917.

Los informes de las comisiones instituidas por la conferencia de la paz de los aliados los considera como documento de carácter.

Mensaje a los Estados Unidos de Wilson

El mensaje de Wilson al Congreso de los Estados Unidos, expresa su sentimiento por no poder inaugurar personalmente la sesión extraordinaria de dicha asamblea.

Habla luego de las negociaciones de paz respecto a la hacienda y aplica la solución de las ansiedades que ha atravesado desde el día del armisticio.

Trata luego de la legislación interior de los Estados Unidos y del problema del trabajo que domina a todos los demás.

Preconiza la democratización de las industrias y trata de la cuestión fiscal de importación sobre mercancías, aunque los Estados Unidos no abriga el temor de aceptar el programa del desarme internacional, pero conservará las fábricas químicas que hacen competencia a las alemanas.

El exemperador Carlos de Austria

Basilea.—El exemperador Carlos de Austria ha trasladado su residencia a Ramgau.

Carbón para Viena

Basilea.—Comunican de Viena, que según informes de fuente aliadista, los Gobiernos aliados han decidido enviar a Viena diariamente 300 toneladas de carbón de la cuenca del Sarre.

La Asamblea Nacional alemana

Zurich.—Dicen de Berlín que la Asamblea Nacional alemana no podrá

celebrar sesión hasta que se haya adoptado una decisión respecto al Tratado de paz. Es probable que las vacaciones se prolongue hasta el 1º de Agosto.

Estado de guerra en Prusia

Zurich.—Telegrafian de Berlín que se ha proclamado el estado de guerra en toda la Prusia occidental.

Los austríacos en Carintia

Basi ca.—La situación de las tropas austríacas que operan en Carintia ha llegado a ser crítica. Es inminente un vigoroso ataque de las tropas yugo eslavas.

Misión aliada en Budapest

Budapest.—Ha llegado una misión compuesta de representantes aliados que viene a estudiar la situación.

La cuestión de Turquía

Paris.—Parece ser que no se ha adoptado aun ninguna decisión respecto a Turquía. Es probable que el Sultán continúe en Constantinopla. Se respetará la integridad del país propiamente turco.

Rumores desmentidos

Paris.—Oficiosamente se desmiente el rumor de que Francia se prepara a abandonar sus derechos sobre Alexandrette. Igualmente es inexacto que los Estados Unidos hayan declarado que no pueden aceptar el mandato sobre Constantinopla.

Biciclos levantados

El Cónsul de España en Trieste comunica que el Gobierno italiano ha dispuesto que cese el bloqueo de los países que constituyeron el Imperio austro húngaro, autorizándose por el puerto de Trieste las exportaciones e importaciones.

El Estado polaco es reconocido por España

Hay se ha entregado al representante de Polonia en España la contestación de nuestro Gobierno a la notificación remitida a éste hace una semana por el Presidente del Consejo de Ministros de Polonia, pidiendo el reconocimiento oficial de su país. La comunicación del Gobierno de España reconociendo el Estado polaco está redactada en términos cordialísimos y establece relaciones oficiales entre ambas naciones.

Cotizaciones

| | |
|---------------------|--------|
| Interior | 77 30 |
| Interior fin de mes | 77 35 |
| Amortizable 5% | 98 75 |
| Amortizable 4% | 90 00 |
| Banco de España | 509 00 |
| Compañía Tabacalera | 316 00 |
| Francia | 74 85 |
| Libras | 23 16 |
| Exterior | 89 85 |

Noticias de Portugal

Madrid 21 a las 24

Fallecimiento al Presidente

Lisboa.—El Gobierno ha marchado a la ciudad de Cascaes, con objeto de felicitar al Presidente de la República.

Universidad trasladada

Lisboa.—Ha sido trasladada la Universidad de Coimbra a Oporto. El Rector de aquella ha presentado la dimisión del cargo.

Maria Leotte de Rego

Lisboa.—Ha llegado a esta capital doña María Leotte de Rego.

Agregado naval

Lisboa.—Ha sido nombrado agregado naval de la Embajada en Madrid el primer teniente de la Armada don Anibal Guinardes.

Política

Madrid 21 a las 24

Militar en la Comedia

El viernes próximo se celebrará en el Teatro de la Comedia un mitin electoral.

Candidatura socialista

En virtud del acuerdo adoptado el sábado último por la Agrupación Socialista de Barcelona de tomar parte en las próximas elecciones han resultado designados los compañeros Antonio Fabra Ribas y Manuel Serra Morel.

Ahuacemas contesta a Bivona

El Marqués de Ahuacemas ha contestado al Duque de Bivona diciendo que lamenta la determinación que ha tomado, pero la respeta. Se queja el señor García Prieto de

las apreciaciones hechas por el Duque de Bivona, pues dice que bien ha demostrado su amor a la Monarquía y su adhesión al Rey. Podrá estar equivocado, «Rade» pero su conducta se halla inspirada en la defensa de la Monarquía.

El general Aznar concilia con García Prieto

El exministro de la Guerra general Aznar ha visitado esta mañana al Marqués de Ahuacemas para manifestarle que es inexacta la versión publicada en la prensa, asegurando que había decidido a separarse del partido liberal y al mismo tiempo para reiterarle su adhesión.

Consejo de Ministros

Madrid 22 a las 17

El Rey en Cuatro Vientos.—El Consejo.—Firma de Decretos

El Consejo de Ministros celebrado hoy, como jueves, en Palacio, comenzó tarde por haber asistido el Rey al Aeródromo de Cuatro Vientos, donde se esperaba la llegada de los aeroplanos italianos que no llegaron a causa del mal tiempo.

Volaron los aviadores O'Page y Haphly, realizando el primero arriesgadísimo vuelo.

El señor Maura estuvo en la Presidencia y dijo a los periodistas que en el Consejo hizo el resumen acostumbrado de los sucesos de importancia de política interior y exterior.

Algunos Ministros pusieron a la firma del Rey decretos de los diversos departamentos.

Hoy no se celebrará Consejo en la Presidencia, sino que tendrá lugar mañana y se despachará algunos expedientes y decretos.

Mañana el Rey irá a Toledo con objeto de visitar el Colegio de huérfanos de Infantería.

Noticias sueltas

Madrid 21 a las 24

Concesiones de pasaportes

Se ha ordenado a todos los Gobernadores Civiles que se dispensen pasaportes a todos los trabajadores que se vayan de España.

Incendio de la Alhóndiga de Bilbao

Comunican de Bilbao que a las seis de la mañana se declaró un incendio en la Alhóndiga. El edificio estaba asegurado. Ha habido grandes pérdidas porque en la Alhóndiga había muchas barricas de alcohol.

Mejoras al personal de vigilancia

Corre el rumor de que va a ser un hecho la unificación de las plantillas del personal de vigilancia.

Polo de Bernabé jubilado

«La Gaceta de Madrid» publica una disposición del Ministerio de Estado jubilando al señor Polo de Bernabé, Embajador cesante en el cargo.

El señor Polo de Bernabé fué, durante la guerra, Embajador de España en Berlín.

La Casa de Velázquez

El R. y ha firmado un decreto creando la Casa de Velázquez.

Combinación militar

Se está preparando una combinación militar en la que figura el pase a la reserva del general Arizón y el ascenso a teniente general del general de división señor Primo de Rivera (don Miguel).

Los españoles en Cuba

El Ministro de España en Cuba comunica que los españoles residentes en aquella República recogen con entusiasmo firmas para un álbum que se regalará al Rey.

También se realiza una importante suscripción para premios a los españoles y para la acción de reivindicación de España.

Lo recaudado excede ya de cien mil francos y se destinará a construir un edificio en que se instalarán los centros oficiales que posean bienes y cuentas corrientes y aquellos Bancos que envíen declaraciones antes del 31 de Mayo.

Congreso de aviación

Ha sido designado el coronel Benítez, agregado a nuestra Embajada en París, para que asista en representación del Aéreo Club Español, a la reunión de las Sociedades europeas de aviación, que han de tener lugar en París.

Los subalternos agradecidos

El señor Maura ha recibido una numerosa comisión de empleados sub-

CINE "ASISTENCIA PALMESANA,"
HOY A LAS SIETE TARDE
FABIOLA
Grandiosa visión Artística-Histórica-Religiosa
Función de beneficencia: Los fondos que se recauden serán destinados a edificar un lavadero para los pobres tuberculosos

El problema agrario
El Ministro de Fomento señor Osorio y Gallardo ha dicho que tiene buenas impresiones del problema agrario andaluz, incluso de Córdoba.
MENCRETA

Noticias del Extranjero
Madrid 21 a las 24

Datador. Has'ga
El jefe de los minoritarios de Koehberg, ha sido detenido con otras tres personas, por haber celebrado reuniones clandestinas y pronunciando violentos discursos contra el gobierno.

El Presidente del Brasil visita al Papa
Roma.—El Presidente Pessoa ha sido hoy recibido en audiencia particular por el Papa, quien ha recibido luego a la esposa y a la hija del Presidente.

La candidatura de Wilson
New York.—Wilson se cree será derroado, a menos de obtener los votos de los obreros, haciéndoles para ello concesiones importantes.

Bargat miembro de la Asamblea General
Paris.—La Academia Goncourt ha nombrado miembro de la misma a M. Emilio Bergerat, en sustitución del difunto escritor M. Pablo Marguerite.

Noticias de Barcelona
Barcelona 22 a las 23

Los candidatos de la Unión Monárquica
La candidatura de la Unión Monárquica la forman don Manuel Girons, don Rómulo Bosch Aleña, don Cayetano Morfa, el Doctor don Manuel Menacho, el Marqués de Oriñola.

Destinación de los autores de un timo de 25.000 francos
—Otros servicios de la policía
En un hotel de Figueras una señora fué víctima de un timo de 25.500 francos.

Noticias de ello la policía de esta capital, en la mañana de hoy el jefe de la brigada de investigación criminal señor López de Castro con el agente señor Deara, datuvo en el Paseo de Colon a dos sujetos autores del delito, siéndoles ocupada casi íntegra la cantidad robada.

Además durante las últimas 48 horas dicha brigada ha efectuado apreciables servicios deteniendo a los autores de algunos robos recién cometidos, recuperando los objetos robados.

En una trapería del Arco del Teatro ha sido descubierto un importante depósito de material eléctrico procedente de dichos robos.

Ganaditos que recomienda la Liga
La Liga recomienda a sus electores de Vich que voten al candidato señor Trias y en Berga al candidato señor Gomis, ambos partidarios de la autonomía, contra los candidatos de la Unión Monárquica.

La Exposición de Arts
Se ha señalado el día 27 de los corrientes para el «barnizaje» de la Exposición de Arts.

El día 28 tendrá lugar la inauguración oficial.

Acuerdo de la Juventud Aragonesa
La «Juventud Aragonesa» de esta, después de un cambio de impresiones con sus similares de Zaragoza y Valencia, ha acordado respecto a Aragón, apoyar la candidatura aragonesa y combatir al que no sea aragonés y respecto a Cataluña y Valencia apoyar todo candidato que defienda la autonomía.

Discurso del señor Ventosa
Añoche en el local de la Liga, con motivo de la presentación de los candidatos para las próximas elecciones

COBERTES
BOCALLA
LES MES
ECONOMIQUES Y DURADERES
de JOSEP ESTEVA y C.
Portal de l'Angel, 1 y 3, pri.
BARCELONA. Teléfono 3344 A
REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA
LULIO, 17, 2.º, 2.ª

Curación de las hernias
Interesa saber a todos los que sufren
que el próximo miércoles día 28 de Mayo, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.
Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único e infalible de vuestros graves males.
Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo miércoles día 28 Mayo.
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

MOTOR OTTO
Para gas con su contador de 10 caballos fuerza, se vende en buenas condiciones. Razón «Casa Anunciadora».

Isleña Marítima
El próximo domingo 25, saldrá para Barcelona, en viaje extraordinario, el vapor Cataluña, para el que se admite carga.
Igualmente la admitirá el vapor Castilla, para el mismo puerto el martes. Palma 22 Mayo de 1919.—El Naviero-Director.

PARA CIUADDELA
saldrá a mediados de la próxima semana, admitiendo carga, el velero palibot FLOR DEL MAR
Para informes dirigirse a Don Gabriel Mulet, Marina, 62. Palma.

ELECCIONES
Prueba V. hoy mismo el Agua de Colonia «FLORENTINA» y elija después entre el constante uso de ésta ó el de otras Colonias.
Creación del Laboratorio Balsar de Perfumería
Venta al detall:
Perfumería Royal, calle Colón

Caballo alto, de cuatro años, propio para tiro, se vende a toda prueba. Razón: «Casa Anunciadora».

Próximas oposiciones
Ingreso en el Cuerpo de C.º del Estado con el haber de 6 000 y 3 000 pesetas anuales. Preparación completa bajo la dirección de Don Sebastián Sancho. Oficial por oposición, del citado Cuerpo. Para detalles: Academia Politécnica, Sancho Estelrich, O. Formiguera, 11.

Perro raza podenco, color canela claro, serrado, responde al nombre RAMPINS, se halla extraviado. Se gratificará su devolución al que lo entregue a la «Casa Anunciadora».

Triladora mecánica, sistema Rintort, casi nueva, se vende en buenas condiciones. Razón: Avenida Estanislao Figueras, Fabrica de Leche Condensada.

Se desea vender
una de las más acreditadas Pastelerías, situada en uno de los puntos más céntricos de esta capital. Razón «Casa Anunciadora». Palacio, 8.

Balneario Prats
Caldas de Malavela
REUMATISMO—DIABETES
APARATO DIGESTIVO
Mesa de régimen

NOVIAS
Confeccionamos a medida corsés, últimos modelos. Precios módicos.
Corsetería «LA CATALAN»
— BROESA, 12 —

Se vende madera procedente de desmonte de almacenes. En Palma sobre muelle y en Manacor almacén de maderas de P. Santanreu, Leon XIII, num. 9.

GRANOS DE SALUD
PURA DOCTOR FRANK PURA
Está el título unido en 4 colores.
Contra el ESTREÑIMIENTO
EN TODAS LAS FARMACIAS

Isleña Marítima
Admitimos mercancías para Londres y Liverpool, en conocimiento directo.